
CLAUDIA RUÍZ:

Buenos días, buenas tardes y buenas noches a todos, bienvenidos a la llamada del subcomité de difusión, alcance y participación de ALAC, el 28 de abril a las 17:00 UTC. En la llamada hoy en el canal en inglés tenemos a Daniel Nanghaka, [Inaudible] Alfredo Calderón, [Adrián Schmidt], Bram Fudzulani, Cheryl Langdon-Orr, Eduardo Díaz, [Agen Macosa], Maureen Hilyard, Natalia Filina, Roberto Gaetano, Sarah Kiden, Vernatius Ezeama, [Inaudible].

En el canal español tenemos a Lilian Ivette De Luque y Alberto Soto. Tenemos disculpas recibidas de Olivier Crépin-Leblond y Sébastien Bachollet. Del personal tenemos a Heidi Ullrich, Siranush Vardanyan, Deborah Escalera, Adam Peake y, quien les habla, Claudia Ruíz, en la gestión de la llamada.

Los intérpretes en español hoy son Lilian y Marina, también tenemos transcripción en tiempo real y tenemos un enlace en el chat para que todos puedan seguirlo.

Por favor les rogamos que tengan los micrófonos silenciados cuando no están hablando, para evitar que ingrese sonido de fondo y por favor digan su nombre para los fines de la transcripción cuando tomen la palabra y para que los intérpretes puedan ver su nombre en los demás canales. Muchas gracias, le paso la palabra a Daniel entonces.

DANIEL NANGHAKA:

Buenos días, buenas tardes y buenas noches en sus distintos lugares durante estos tiempos de pandemia. Quisiera darles la bienvenida después de ICANN70, que fue muy interesante, vamos a poner algunos

Nota: El contenido de este documento es producto resultante de la transcripción de un archivo de audio a un archivo de texto. Si bien la transcripción es fiel al audio en su mayor proporción, en algunos casos puede hallarse incompleta o inexacta por falta de fidelidad del audio, como también puede haber sido corregida gramaticalmente para mejorar la calidad y comprensión del texto. Esta transcripción es proporcionada como material adicional al archive, pero no debe ser considerada como registro autoritativo.

comentarios. Tuvimos una transición y en base al lugar donde se llevó a cabo la reunión, la región asume la preparación de las actividades de difusión, alcance y participación en la respectiva reunión de ICANN.

Va a haber una transición de liderazgo de LACRALO a EURALO y con eso, quisiera agradecer a Lilian Ivette, especialmente, que dirigió la participación regional en ICANN70 y lo pasamos a Natalia de EURALO, que va a estar a cargo esta vez y con eso, si me permiten, le voy a pasar la palabra a Lilian que nos va a contar las novedades de lo que pasó en ICANN70 en cuanto a las actividades de las redes sociales.

Lilian, tiene la palabra.

LILIAN IVETTE DE LUQUE: Hola a todos. Aquí estoy, ¿me escuchan?

Buenos días, buenas tardes a todos. Bueno, primero que todo, pues quiero agradecer la oportunidad de haber tomado el liderazgo por la región de Latinoamérica y El Caribe del grupo de trabajo de Social Media y esa transición en el Outreach and Engagement.

Bueno, planteamos muchas acciones porque siempre hemos considerado que el grupo de trabajo de Social Media es un gran apoyo para alcanzar muchos de los objetivos del subcomité de Outreach and Engagement.

La difusión es importante para dar a conocer nuestra comunidad de At-Large, es por eso que diseñamos una serie de actividades, algunas que ya se venían haciendo muy tradicionalmente y otras nuevas. Siempre teniendo como un objetivo principal incentivar la participación de toda

la comunidad de At-Large en las sesiones de ICANN70 y también el de atraer nuevos miembros hacia nuestra comunidad.

Por eso involucramos e invitamos para que se involucraran en algunas de nuestras actividades a los NextGen de la región de Latinoamérica y El Caribe y a los fellow del programa regular de becas de ICANN. Ellos dieron una aceptación muy positiva a esa invitación, a vincularse, participaron muy activamente, quiero aprovechar para agradecer muy especialmente a Siranush y a Deborah por el apoyo ofrecido.

Durante la etapa previa a ICANN70 tuvimos un webinar para una mejor utilización de las redes sociales, tuvimos también como una manera apropiada de identificar y de promocionar unos marcos de Facebook, unos Facebook Frame, y también quisimos que líderes de la región de Latinoamérica de nuestra comunidad de At-Large, de NARALO, de LACRALO y alguien de EURALO de las islas de El Caribe; como es la Isla de Guadalupe, grabaran un video promocionando e invitando a inscribirse a ICANN70 y a participar activamente en las sesiones de At-Large.

Pues tuvimos también nuestras tradicionales competencias de Twitter, involucramos también competencias en Facebook y tuvimos algo muy emocionante, como fue nuestro Twitter Wall; una pared de [tuits], que fue bastante innovador. Y nos vinculamos mucho con las actividades que LACRALO realizó durante su Asamblea General, como fue su mesa redonda para promocionarla y promocionar su actividad social.

En conclusión, puedo decir que fue una gran experiencia, que esperamos que se traduzca en una mayor participación en futuras reuniones de ICANN. También uno de nuestros objetivos fue que la región de Latinoamérica y El Caribe participara más activamente, se vinculara más

activamente a las sesiones de At-Large y a todas nuestras actividades, y creo que logramos ese objetivo.

No me queda, sino darle la bienvenida a nuestro nuevo liderazgo, como es el de Natalia Filina de EURALO para la reunión de ICANN71, deseándole todos los éxitos y que, pues cuente con todos los vice chair regionales para apoyar la preparación y la ejecución de las actividades, que se están proponiendo en el borrador que se va a mostrar a continuación.

Entonces yo quiero también felicitar por esta iniciativa de la rotación de los liderazgos regionales, creo que eso les da una mayor pertenencia a las regiones, da más dinamismo, podemos hablar y entender un poco más el mismo idioma o estar en la misma página de cada una de las regiones que organiza ICANN, podemos entenderlos más y con eso, hacer que sean más activas y que sean más provechosas.

Muchas gracias a todos, ha sido una época muy dura que nos ha tocado a todos los vice chair, nos ha tocado 100% liderar virtualmente, esta pandemia ha dejado grandes huellas y también aprendizajes. Les deseo salud a todos y muchas gracias por la atención.

DANIEL NANGHAKA:

Muchas gracias, Lilian, por sus palabras. Con la pandemia han surgido distintos desafíos y nuevos líderes han aparecido, en este momento pasa el liderazgo de manos de Lilian a Natalia y, en ese sentido, diría que Natalia ha trabajado detrás de escena y nos interesa conocer el plan para la ICANN71.

Veo el chat y Alfredo pregunta si habrá un documento que mida los resultados de las actividades de las redes sociales, creo que esta pregunta le corresponde a Lilian. Lilian, ¿desea responder esta pregunta y después continuamos?

LILIAN IVETTE DE LUQUE: Qué pena, ¿me puede repetir la pregunta, por favor?

DANIEL NANGHAKA: La pregunta es si, ¿habrá algún documento que se pueda compartir que mida los resultados de las actividades de redes sociales que se llevaron a cabo durante la ICANN70?

LILIAN IVETTE DE LUQUE: Bueno, yo preparé un reporte final que ya fue enviado al staff para compartirlo con el grupo de trabajo, pues ahí está como un... No un resumen, pero sí está todo lo que se hizo durante la preparación y durante la reunión de ICANN70.

Pero medición de métricas como tal no pude tomarlas, estos días han sido demasiado duros para mí, he tenido varias pérdidas muy cercanas por la pandemia y entonces no pude enfocarme a hacer algo más profundo con respecto a métricas, que debería llevar un estudio más minucioso y cuidadoso. Me disculpo por eso.

Aparte de todas estas pérdidas, estamos en una emergencia muy grande, yo trabajo con el gobierno, entonces ha sido una locura las últimas semanas.

DANIEL NANGHAKA: Muchas gracias, Lilian, por compartir. Entonces esperamos ese informe y les recomiendo a los miembros que consulten la lista de correo y visiten la Wiki con las respectivas interacciones, los informes de los grupos de trabajo ahí estarán, en lo que hace la ICANN70.

Ahora le voy a dar la palabra a Natalia, quien nos hará una presentación de lo que podemos esperar en la ICANN71. Natalia, tiene la palabra.

NATALIA FILINA: Muchas gracias, Daniel, es un placer estar en esta reunión y escucharlos a ustedes. Primero, quiero agradecer a Lilian por su coordinación y su fantástico trabajo, y quiero agradecer a toda la comunidad de LACRALO porque fue un verdadero trabajo en equipo, intentaré seguir este fantástico ejemplo para la próxima.

Y muchísimas gracias por el buen informe, lo vi ayer y si usted, Lilian, me permite, puedo darle a Alfredo la respuesta que solicita sobre las métricas.

LILIAN IVETTE DE LUQUE: Sí, por favor. Gracias, Natalia.

NATALIA FILINA: Hay una recopilación de métricas entre la ICANN70 y la próxima, y nosotros lo podremos replicar, de todas maneras, entendemos que no todo se puede recabar porque no es sencillo, son muchas las métricas que deben recabarse de las distintas cuentas de las redes sociales, pero,

por lo menos, podemos conocer con claridad nuestras propias métricas y estadísticas de nuestras propias cuentas.

Así que podemos trabajar nosotros en la ICANN71 y en lo que tenemos hasta ahora, muchas gracias. Bueno, aquí en pantalla ven el borrador del plan de las actividades de At-Large en la ICANN71, en lo que hace a redes sociales y quiero aclarar que no vamos a modificar los objetivos de las actividades en las redes sociales y At-Large.

Vamos a mantener la imagen positiva y hablaremos en las redes sociales acerca de nuestro trabajo, de nuestros temas y vamos a invitarlos a participar a las sesiones en la ICANN71 de At-Large, le vamos a pedir a la comunidad que disemine la información. El concurso en Twitter, como siempre, nos va a ayudar en este sentido.

¿Podemos avanzar en el documento? Muchas gracias, a la página siguiente por favor. Nada nuevo en action items, en acciones a realizar, sugiero que ustedes entren al documento, lo consulten y que ahora prestemos atención, no solo a las sesiones de la ICANN71 y a los temas, sino al evento social de EURALO, como saben, ya comenzamos a prepararlo.

Nuestro deseo, entre los líderes, surgió de hacerlo en el otoño, pero no lo logramos, la idea es darles algún tipo de frases o palabras en la forma de tarjetas promocionales. Vamos a ver cómo lo haremos.

Entonces en la semana de preparación tendremos una sesión de difusión externa y participación, tendremos la oportunidad de mencionar o contar acerca de las actividades en las redes sociales, pero no en un seminario web porque es algo que lo hacemos todo el tiempo. Quizás

por ahora podamos tomar un descanso, pero sí recordaremos a la gente que consulte nuestras presentaciones en las redes sociales.

Y quizás debamos presentar el curso de política de At-Large antes de la ICANN71 en la reunión de política. Vamos a invitar a la gente a hablar al respecto y a que tomen este curso antes de esta reunión, yo creo que debiéramos atraer la atención de las generaciones jóvenes, a quienes ya están involucrados en distintos proyectos de gobernanza de internet en el campo, siempre es bueno estar en contacto con las nuevas generaciones de la comunidad de gobernanza de internet.

Y quizás Siranush, como siempre, nos ayudaría a propagar la información, involucrar a los becarios y a las nuevas generaciones para que nuevas personas visiten nuestras redes. Espero que esto resulte un disfrute para la comunidad; el evento social de EURALO, hablaremos al respecto, creo que será una sorpresa para ustedes, para la comunidad y será una oportunidad para que la gente la pase muy bien, todos reunidos.

Le voy a pedir a los moderadores de cada una de las sesiones de la ICANN71, que después de las sesiones produzcan un breve resumen, quizás una oración breve que podamos usar en las redes sociales para las tarjetas promocionales después de la ICANN71, como una manera de explicar en qué consistieron nuestras deliberaciones y cuál fue la conclusión, y también servirá como recordatorio de nuestras sesiones.

También propongo... ¿Podrían avanzar un poco en el documento? Quiero mostrarles el diseño. Propuse un nuevo diseño para la tarjeta promocional de las sesiones de ICANN71. Como dijimos, hay que pensar de manera innovadora, hacer algo nuevo, algo que sea colorido, más

atractivo para los jóvenes de distintas partes de nuestra comunidad y que, quizás en el futuro se convierta en nuestra característica contrastiva o singular de las redes sociales.

Si ustedes aprueban este nuevo diseño, lo usaríamos para contar sobre nuestras sesiones con comentarios que son más que bienvenidos. Ingresen al documento, tenemos unos 15 días antes de la reunión de redes sociales, después aprobaríamos el documento y comenzaríamos a trabajar. Muchas gracias.

DANIEL NANGHAKA:

Muchas gracias, Natalia, por su presentación. Le voy a pedir al personal que suba el documento a donde estaba el título: "Action item: Sesiones a realizar" que compartió Natalia del plan.

Bueno, Natalia ya habló al respecto. Fíjense que hay una sección que indica a la persona responsable y el plazo límite, así que les voy a pedir a los miembros en la llamada que vayan completando, pudiera extraerse esta sección y ponerse en la Wiki, en una página, permitiría a los voluntarios que vayan asumiendo estas tareas. Sería una demostración de colaboración y trabajo en equipo.

Ahora, quiero darle la palabra a Alberto que tiene la mano levantada. Alberto, adelante.

ALBERTO SOTO:

Hola a todos, escuché muy atentamente lo que decía Natalia y tengo una sugerencia muy cortita. Resulta que hasta ahora en los concursos de

Twitter y demás, siempre están ganando gente que nosotros conocemos, no ha habido, digamos, terceros que ya hayan arrimado.

La sugerencia es la siguiente. La mayoría de nosotros podemos llegar a las universidades con el tiempo suficiente como para decirles: "Miren, va a haber una reunión de ICANN, estamos trabajando en estas redes sociales". Es decir, acercarlo antes a toda esa gente en todas las universidades, por ejemplo, con un aviso previo que puede ser portado por cada ALS en cada país o por varias ALS en un mismo país.

Es decir, es una pre-propaganda, para esto lo único que habría que hacer es conformar el modelo que sea igual para todo el mundo, "se va a hacer así., etc." Como una presentación para un webinar, por ejemplo. Gracias.

DANIEL NANGHAKA:

Muchas gracias, Alberto. Creo que es una muy buena idea que podemos adoptar y le voy a pedir al grupo que se haga un análisis profundo de todas las propuestas que se vayan haciendo, creo que en el equipo de planificación de la ICANN71 también se puede tratar.

El diseño de la tarjeta es realmente bueno, en mi opinión, e imagino que debiéramos proceder. Volviendo a la agenda, vamos a escuchar ahora lo que nos tiene que decir el equipo del grupo de trabajo de creación de capacidades, de los próximos pasos, Joanna, Alfredo y Hadia.

Después le vamos a dar la palabra a Maureen, quien nos va a contar sobre los cursos de ICANN Learn, los nuevos cursos que se agregaron a la lista. No sé si Joanna, Alfredo o Hadia pueden tomar la palabra, adelante.

ALFREDO CALDERÓN:

Creo que soy el único de los tres que está en la llamada y no soy la persona adecuada para contarle, pero haré lo mejor que pueda. Lo que les puedo decir es que, el grupo de trabajo de creación de capacidades, en general, ha venido desarrollando distintos webinars con el fin de crear capacidades en la comunidad para hacer mejores presentaciones o mejorar las que ya tienen, cómo dirigirse a una audiencia.

Y tenemos una serie de lo que llamamos capacidades de desarrollo para poder tener una mejor presentación, preparar las cosas mejores. Y respecto a los webinars que se vienen, tenemos uno que va a reprogramar Jonathan re-haciendo videos con PowerPoint, como seguimiento de uno previo que dictó.

Así que tenemos un posible programa para mayo de un seminario web sobre el desarrollo de capacidades para manejar conflictos en la comunidad, Hadia es la mejor persona para hablar del tema, pero cuando vuelva o esté en la llamada veremos si todavía puede hablar del programa.

En la pantalla verán que tenemos la concientización para At-Large, Sandra Hoferichter lo va a dar el 17, Melissa también tiene algo previsto para julio. Si me permiten también mencionar, respecto al programa de becarios, hemos desarrollado una serie de llamadas donde voy a ser uno de los oradores invitados entiendo, o prefiero llamarlo así, hablando sobre At-Large, la manera en que trabajamos.

Y voy a insistir en que se tomen los cursos desarrollados como parte de la estrategia de creación de capacidad. Uno, es conocer el mundo de At-

Large, cómo hacemos políticas, el grupo consolidado, el enfoque de su estrategia para desarrollar asesoramiento y también en el desarrollo de políticas.

Básicamente eso era lo que tenía que comentarles, disculpen que no fui más específico en algunos detalles que me hubiera gustado compartir. Muchas gracias.

DANIEL NANGHAKA: Muchas gracias, Alfredo, por las novedades. Siranush tiene la mano levantada.

SIRANUSH VARDANYAN: Muchas gracias. Para continuar lo que decía Alfredo, no notifiqué a todos aquí que, como sabrán, no tuvimos la apertura de las solicitudes para ICANN71. Los becarios seleccionados son aquellos que vienen de ICANN68 y hay 10 seleccionados para ICANN71, todos ellos son egresados del programa, que es el caso con el programa de becarios o el foro de política, donde hay solo egresados. Y podemos ver la lista de los nombres de los becarios seleccionados, les voy a poner un enlace en el chat.

Como decía Alfredo, solamente hay 10, hemos decidido con los mentores tener una serie de llamadas en mayo para que haya cuatro llamadas semanales y para cada una tendremos un mentor, que va a presentar su propia comunidad, sobre las actividades planificadas para ICANN71 y la manera en que los becarios, si les interesa el sector, que lo puedan hacer y cómo.

Simplemente para agregar a lo que decía Alfredo. Además, como siempre, estoy dispuesta a divulgar las actividades de difusión de este grupo como hacemos junto con Deborah, entonces 10 egresados serían para ICANN71. Eso es todo de mi lado, gracias.

DANIEL NANGHAKA:

Muchas gracias, Siranush, esto es algo válido para tomar y no tengo dudas de que los representantes de At-Large... Alfredo ha hecho muy buen trabajo y tiene grandes capacidades, especialmente como mentor, yo soy más un pilar. Vamos a ir viendo las cosas lentamente y lo aprecio de esa manera.

Con esto, Maureen tendría que contarnos las novedades, así que le voy a pasar la palabra a Maureen.

MAUREEN HILYARD:

Gracias, Daniel, gracias, Alfredo. Voy a contar un poco las novedades de los cursos, para empezar a ponerlo marcha, es un grupo pequeño que viene trabajando semanalmente. En primer lugar, darán la bienvenida a nuestro mundo porque nos parece muy importante.

E inclusive, la gente de At-Large tiene una oportunidad de contarles a los nuevos de dónde venimos, cómo nos desarrollamos con los años y en lo que nos hemos transformado como comunidad. Tendremos aportes valiosos de personas, tales como de Cheryl; con todos esos años de desarrollo, de Heidi.

Verán que hay gráficas interesantes y los enfoques que ayudan a armar los cursos, no son largos, pero hay material suficiente para tener una

buena introducción, en primer lugar, de At-Large, pero más importante es el curso de desarrollo de política, Jonathan hizo un gran aporte al respecto.

Y aquellos que quieren aprender más sobre la forma en que At-Large contribuye en esa área de ICANN lo veremos, va a ser un muy buen curso, van a ver. Y los aliento a participar, aunque sea corto o largo el tiempo que tengan aquí, quisiéramos sus opiniones.

A mí, como presidente, me gustaría ver otros tipos de cursos que ayuden también a entender lo que se hace en At-Large y esperamos que estos cursos sean una muestra de lo que podemos hacer para la comunidad. Nuevamente, estoy muy entusiasmada del nivel de participación que proviene de los líderes en el área de las redes sociales y espero realmente escuchar lo mismo de otros líderes.

Gracias, Daniel, por esta oportunidad y por favor aprovechen estos cursos, no duran demasiado, pero el aporte de todos es muy valioso y Natalia tiene también su aporte en este tema. Muchas gracias.

DANIEL NANGHAKA:

Muchas gracias. Quisiéramos alentar a todos que vayan a ver estos cursos porque van a ver la historia de dónde venimos y a dónde vamos, si hay alguna pregunta, por favor levanten la mano o la pueden escribir en el chat y la vamos a leer.

Respecto del siguiente punto, son las estrategias regionales. Estamos ya llegando al final de este año fiscal, de este ejercicio fiscal, y las regiones en el próximo año van a poder utilizar las estrategias que, en

colaboración con el grupo de participación de las partes interesadas, trabajan en las distintas actividades y tendremos ciertos plazos.

Le voy a pasar la palabra a AFRALO para que nos cuenten dónde estamos hoy, respecto de las estrategias. AFRALO...

BRAM FUDZULANI:

Gracias, Daniel. Sí, desarrollamos en el ejercicio fiscal 2021 estrategias en difusión, alcance y participación, implementamos en el ínterin la estrategia. Con la estrategia desarrollada durante estos tiempos de COVID-19 el foco fue verificar que, aunque la mayoría de las reuniones físicas no se hayan dado no han sido posibles por el COVID-19, podemos seguir adelante haciendo participar a la comunidad, dirigiéndonos a ellos en distintos temas.

Y dentro de AFRALO desarrollamos un plan combinado con difusión, alcance y participación, pero también con esta habilidad. Tuvimos una serie de seminarios web en febrero, el 24; ese fue el primero en el modelo y el incremento en las legislaciones nacionales, y también estuvo la declaración de AFRALO presentada en ICANN70.

También tenemos ahora la segunda serie de seminarios web de uso indebido del DNS, tenemos a Bram y Graeme como presentadores, el segundo webinar de la serie. Hemos notado que esto nos ayuda en la conexión con la comunidad, hay muchas lecciones aprendidas.

Y algo que también pudimos lograr con el equipo de participación de partes interesadas global fueron algunas licencias, donde las ALS a los miembros de la comunidad presentaron una propuesta de un evento con el respaldo del personal de ICANN en cuanto al evento a per se,

además de esto, creo que desde el punto de vista de AFRALO eso sería en todo en base al documento de estrategia que, por supuesto, está en la página Wiki. Muchas gracias.

DANIEL NANGHAKA: Muchas gracias, Bram, por la información. Le voy a pasar entonces la palabra a APRALO para su informe respectivo, muchas gracias.

Un segundo, por favor... ¿Hay alguien de APRALO?

CHERYL LANGDON-ORR: Quizás Maureen tenga que tomar la palabra porque no es un horario muy adecuado para el grupo de APRALO.

MAUREEN HILYARD: Lamentablemente no estoy al día con la estrategia y me sorprende mucho que no haya nadie de APRALO, es muy inusual. Quizás para la próxima vez pueda ser.

DANIEL NANGHAKA: Entonces sugiero que se haga una discusión y que nos den una actualización. Quizás pasemos ahora a Natalia sobre la estrategia, es una de las cosas que tenemos que hacer para el año que viene, Natalia...

NATALIA FILINA: Muchas gracias, Daniel, voy a ser breve. Primero, es un placer decir que no solo EURALO, sino todas las RALOS y toda la comunidad hizo mucho más en difusión externa que lo que planificamos. Les presentaremos un

muy buen informe Daniel muy pronto en EURALO, el trabajo en creación de capacidades o las historias están creciendo.

La mesa redonda de EURALO y las actividades de creación de capacidades para los miembros de nuestra comunidad, estas mesas redondas atraen cada vez más personas, sabemos que es el camino correcto a seguir a partir de ahora. Ya tienen redes sociales y sé que hay ejemplos de otras RALO, por ejemplo, las sesiones de reed out en español, que se tradujeron a Facebook por Live Stream, las llamadas de NARALO también.

Y esta es una buena idea para nuestras acciones a futuro. Nosotros hemos involucrado a los jóvenes y está ocurriendo más en el campo porque muchos de nosotros participamos en movimientos de jóvenes que se dedican a la gobernanza de internet, etc., IGF, EuroDIC, al igual que ICANN y otros, son clientes eficaces y posibles. Ahora vemos que las reuniones adquieren un nivel de organización muy alto.

Es necesario entender qué es lo que funciona y quizás pensar en cómo activar a los miembros de las ALS, ustedes conocen las recomendaciones de los grupos, el grupo de trabajo para a movilización de ALS y el grupo de movilización de individuos no afiliados. Bueno, esto nos va a ayudar, creo que tenemos que diseminar información en el futuro sobre el ingreso abierto a At-Large y a las RALO.

Consideramos que los territorios en la región de EURALO de la ICANN... Pensamos que no están todos los territorios cubiertos, pero es lo que procuraremos hacer en el futuro, les daré más datos en mi próximo informe y si entendí bien, ese es el momento de comenzar a planificar la

estrategia de difusión externa y participación para el año fiscal 21'.
Muchas gracias.

DANIEL NANGHAKA: Gracias, Natalia, por la actualización. Pasemos ahora a Eduardo o a alguna otra persona de NARALO.

EDUARDO DÍAZ: ¿Puedo tomar la palabra?

DANIEL NANGHAKA: Adelante.

EDUARDO DÍAZ: El año fiscal 21', el plan lo preparamos el año pasado, no haremos difusión externa porque pensamos que hacer difusión externa en la pandemia es algo muy difícil, entonces tenemos una estrategia de participación, de involucramiento de nuestros miembros. Las métricas que usamos; y tenemos métricas preliminares que están siendo compiladas, es con la intención de no solo hacer participar, sino aumentar la participación de más miembros en las reuniones mensuales y también en las reuniones del CPWG.

Los resultados preliminares nos indican que pudimos mantener el mismo promedio de participación que antes de la pandemia, entonces creo que, en lo personal, aun cuando no creció como esperaba, por lo menos se mantuvo la participación.

Para el año fiscal 21' continuaremos con este plan estratégico hasta que concluya la pandemia o las cosas cambien y sean diferentes. Es una gran interrogante.

Las reuniones mensuales en NARALO han sido una herramienta de participación, las hemos utilizado para ello con breves seminarios web sobre temas específicos, el año pasado fue el modelo de múltiples partes interesadas, este año uso indebido del DNS y temas relacionados, y el próximo será DNSSEC, que es una de las herramientas utilizadas para manejar el uso indebido del DNS.

O sea, hablaremos no solo de la tecnología, sino la historia del DNSSEC para que la gente tenga el contexto correcto porque la tecnología es complicada y mucha gente no entiende. Entonces espero que se mantenga el mismo nivel de participación y dependiendo de cómo surja, si el mundo empieza a abrirse, quizás esto pueda revisarse a medida que transcurra el año. Veremos.

DANIEL NANGHAKA:

Muchas gracias. Una pregunta, ¿usted dijo que el plan se focalizó solo en participación? Creo que es bueno al menos tratar de mantener la participación. Pasemos a LACRALO, quizás nos pueda dar, Lilian, una descripción de la estrategia.

Adelante, Lilian. Perdón, no había visto la mano de Alfredo, adelante.

ALFREDO CALDERÓN:

Gracias, Daniel. Eduardo no mencionó que NARALO inició lo que sería una nueva estrategia, es que, nuestras llamadas mensuales las estamos

transmitiendo en vivo por la página de Facebook, que comenzamos recientemente, y también en el canal de YouTube. Se puede seguir a NARALO desde YouTube y se puede participar en nuestras llamadas aun cuando es para los miembros de la reunión, se puede uno enterar de lo que se está discutiendo.

Esa es una manera de hacer difusión externa, aunque no se tengan las credenciales para iniciar sesión en la sala de Zoom. Gracias.

DANIEL NANGHAKA: Muchas gracias por agregar eso Alfredo, qué bueno, por lo menos se puede participar en la llamada a través de los vínculos. Ahora, le voy a pasar la palabra a Lilian para ver si nos da una actualización sobre la estrategia de LACRALO, Lilian, tiene la palabra.

LILIAN IVETTE DE LUQUE: ¿Me escuchan? ¿Me están escuchando ahora?

DANIEL NANGHAKA: Adelante Lilian.

LILIAN IVETTE DE LUQUE: Bueno, de pronto hay un poco de dificultad porque está lloviendo mucho acá en mi ciudad. Con respecto al plan estratégico de LACRALO quiero decirles que no lo conozco, me disculpan por eso, no lo conozco porque no participé en la elaboración, pero como manifiestan ahí... Es que está en inglés, entonces lo entiendo muy poco.

Muchas gracias, perfecto. Esencialmente el plan propone una sensibilización de lo provechoso que es participar en las actividades de ICANN...

DANIEL NANGHAKA: Alguien quizás pueda dar una actualización; que haya participado en su desarrollo, en la ICANN71 podemos trabajar, seguramente habrá tiempo para que la gente se ponga al día con la estrategia. Sabemos que en LACRALO ha habido acciones, los hemos visto participar en la ICANN70 en el...

LILIAN IVETTE DE LUQUE: Perdón, ¿quién está hablando? Yo no he terminado de hablar.

DANIEL NANGHAKA: Sí, adelante Lilian.

LILIAN IVETTE DE LUQUE: Me cortaron la comunicación, no he terminado de hablar, gracias. Como les venía diciendo, en LACRALO se trazó un camino desde hace un par de años a través de unos grupos de trabajo, esos grupos de trabajo están mostrando unos resultados favorables hacia el trabajo y el involucrar mucho más a la comunidad dentro de la ICANN, vincularse mucho más a participar en las actividades que LACRALO ha hecho y promovemos que las ALS se vinculen muy activamente a todo lo que LACRALO está promoviendo.

Y vamos muy de la mano con todos los tópicos de importancia que se están discutiendo dentro de ICANN, ¿ok? Periódicamente se están haciendo capacitaciones sobre esos tópicos importantes y la idea es que más y más miembros de la comunidad se involucren y participen no solo en las actividades de LACRALO y de At-Large, sino de ICANN.

En estos momentos estamos enfocados en una preparación de un curso sobre Aceptación Universal y sobre el DNSSEC, el abuso del DNS, para ir de la mano con todos esos tópicos que se están discutiendo dentro de ICANN y que la comunidad sea más activa, más proactiva. Muchas gracias.

DANIEL NANGHAKA: Muchas gracias, Lilian. No sé si alguien quiere acotar algo, ¿Alberto?

ALBERTO SOTO: Complementando un poco lo que dijo Lilian, el curso, por ejemplo, de Aceptación Universal está demostrando la apertura de LACRALO porque está orientado a... Hay dos cursos, comienzan en mayo, y la orientación es básica para cualquier persona, explicando qué es y cómo trabaja ICANN en Aceptación Universal, pero también está para técnicos, administradores de sistemas y correos electrónicos, y desarrolladores de software. Gracias.

DANIEL NANGHAKA: Muchas gracias. De todas las estrategias mencionadas en creación de capacidad y las redes sociales, también se aprovechan de la participación y los webinars que se están dando, creo que cuando podamos volver a

vernos que termine la pandemia, las cosas cambiarán. Quisiera ahora escuchar a Adam sobre la participación de las partes interesadas y cómo se están preparando, especialmente en estos tiempos. Le paso la palabra a Adam.

ADAM PEAKE:

Muchas gracias, Daniel. Sí, lo que acabamos de escuchar resume lo que estamos haciendo, seminarios y trabajo en línea con el apoyo o recibiendo a ustedes para hacer lecturas, esperando que volvamos a las reuniones presenciales. Algunos habrán notado que hay reuniones híbridas en algunos lugares con personas, presenciales, y otras a nivel remoto, el mes pasado en APAC hubo una reunión con el equipo del personal regional de ICANN, gente de Taiwán que pudo participar presencialmente y gente fuera de la región en línea.

Quizás veamos a medida que los países y las regiones pueden empezar a viajar. Me interesa ver en la página del evento un menú desplegable con información de viajes, que hace mucho que no venimos viendo, yo no lo puedo usar, pero si hay gente que lo ha podido hacer y es algo muy positivo para el futuro. Creo que lo empezaremos a ver, por ahora, hasta fines de junio.

El personal de ICANN va a apoyar a los viajeros que lo puedan hacer, hay una restricción. Por otro lado, hasta que estemos confiados de que la gente esté segura, empezaremos a pedirle a la gente que empiece a viajar con el apoyo de ICANN, no estamos totalmente seguros ahora, pero en su momento las cosas se irán desarrollando con el apoyo de las organizaciones y los líderes de cómo seguiremos adelante con las reuniones, pero bueno, deseémonos lo mejor.

Han sido tiempos difíciles, lo que estamos viendo, la tragedia de India, los colegas que tenemos allí... Respecto de lo que está sucediendo, como ya se mencionó, las solicitudes de proyectos adicionales se van a publicar para FY22', necesitaremos que vean los planes estratégicos de las regiones antes de empezar a ver los resultados.

Respecto de los viajes les paso ese tema, pero esto es más que nada una posición personal, no del personal de ICANN. Hay expectativas racionales, estuve desilusionado en el pasado y me siento con esperanzas a viajar en el futuro, pero es importante poder participar.

Cheryl hablaba de las reuniones híbridas y eso es algo con otro patrón, soy miembro del foro de gobernanza de internet del grupo de asesoría de múltiples partes interesadas representando a ICANN, hay distintas personas designadas y vengo trabajando con colegas de la fundación con ideas iniciales para llevar a cabo reuniones híbridas del IGF y también de otros eventos con personas que participan en línea.

Van a tener una experiencia equiparada aquellos que estén presencialmente, ya sé que se está hablando de grandes participaciones en los grupos de trabajo y vamos a solicitar asesoramiento de ustedes y de otras organizaciones a futuro, eso es importante. El IGF en sí es un evento muy importante de difusión, alcance y participación para el año que se da a principios de diciembre en Polonia, espera la gente de Polonia tener participación presencial y eso es lo que estamos planificando.

También se están planificando estos aspectos híbridos, que les decía, sé que At-Large está considerando cómo participar en el IGF este año y diría que la convocatoria a talleres y sesiones se abrió ayer, así que

tienen un mes para presentar sus propuestas y la información está en el sitio en internet, que la voy a subir cuando termine de hablar. Sabemos que estas cosas requieren mucha preparación, ya se dijo la importancia que tiene estar preparado para poder divulgar la información a otras comunidades, especialmente en los nuevos miembros.

Sería una buena idea pensar ya en ICANN72, la reunión de Seattle, que esperamos que sea presencial. Pero, nuevamente, estamos viviendo en esta realidad de la pandemia y ustedes saben, también como yo, que ICANN se va a dar en octubre, pero puede haber un evento en línea o híbrido, pero no hay problema en cuanto a pensar lo que pasaría en los meses por venir, considerando difusión externa hacia la gente, considerando IGM, una reunión más grande potencialmente.

Creo que eso es todo, muchas gracias y es muy bueno empezar a pensar en estas reuniones. Terminé, gracias, Daniel.

DANIEL NANGHAKA:

Muchas gracias, Adam, por las novedades. Ya estamos viendo la luz al final del túnel, los miembros están muy entusiasmados respecto de las reuniones presenciales y confían en que las mejores decisiones provendrán de ICANN, y serán anunciadas en breve.

Volviendo sobre las estrategias regionales, no tuvimos las novedades de APRALO, entonces le voy a pasar la palabra a Lianna, quien nos va a contar el punto 8, Lianna, muchas gracias.

LIANNA GALSTYAN

Gracias por pasarme la palabra y disculpas por llegar tarde a la reunión, estaba en una reunión que duró más de lo esperado.

Respecto de las novedades de APRALO, quisiera compartir con ustedes lo que hemos tenido, las estrategias por este año desde enero, tuvimos un lugar en nuestras reuniones mensuales para oradores invitados que hablaron de distintos temas que fueron identificados durante varios meses de antelación, que eran de interés para nuestra comunidad.

Uno de los oradores invitados fue [Wang] [Gwen Bante], que habló del uso indebido del DNS y el punto siguiente eran las novedades sobre IDN, los Procesos de Desarrollo de Políticas. Y para este mes, a la reunión mensual ya hemos invitado a Roberto Gaetano para hablar de la movilización de los miembros individuales no afiliados, se presentó un informe.

También en estas llamadas mensuales creamos un grupo de personas pequeñas de nuestra comunidad y nuestro liderazgo para elaborar estrategias, y pensar de qué otra manera podemos activar el interés de nuestros miembros hacia las reuniones mensuales para ver qué se puede hacer para conseguir más participación comunitaria, todos estamos al tanto de la fatiga del Zoom y todo el formato en línea.

Este grupo espera encontrar alguna nueva solución para que la difusión provoque más participación, ese es un trabajo que estamos haciendo compartiendo ideas dentro del alcance previsto. Otra novedad importante que quería compartir con ustedes es el programa de mentoría diseñado por APRALO desde hace tiempo ya y está listo para implementarse.

El de mentoría está previsto para todos los miembros para crear el potencial de liderazgo en los miembros de APRALO, para alentarlos a que tomen un rol de liderazgo activo en la participación y tengan un aporte continuo al desarrollo de At-Large en general, así que deseamos mandar la solicitud para los miembros, a las ALS y a las personas físicas o individuos, y reunirlos con los mentores del liderazgo que participan estrechamente en el trabajo de desarrollo de política.

Ese es un trabajo muy importante que tenemos por delante para este año que deseamos hacer. Y otra actualización es el foro de política de APRALO, en el que está involucrada Justine; que está liderándolo, tenemos el informe, así que queremos movilizar el interés y la pericia de los miembros hacia la política y la mayor participación en ICANN en la política de At-Large. Eso es todo y gracias por darme la palabra, le devuelvo la palabra Daniel.

DANIEL NANGHAKA:

Muchas gracias por un informe tan abarcatorio, que nos muestra la gran cantidad de avances. Perdón, hay una interferencia importante.

Hay participación constante y con eso, si me permiten, seguir adelante con el punto 8 del temario, que son las actualizaciones del estado de financiación actual de las actividades de O&E, le paso la palabra a Heidi.

Perdón, tenemos una interferencia importante. Disculpas, tenemos una interferencia importante.

CLAUDIA RUÍZ:

Tenemos ruido en su línea, la vamos a llamar. Un momento, por favor.

HEIDI ULLRICH: ¿Me escuchan, Claudia?

CLAUDIA RUÍZ: Sí.

HEIDI ULLRICH: Disculpas por eso. Muchas gracias, Daniel, por la introducción. Si podemos volver a la página del año fiscal 2021, las solicitudes de financiación por la imposibilidad de viajar.

Ha habido una falta de fondos para estos eventos, pero si podemos bajar verán que todas las RALO... Vamos hasta la tabla, un poquito más arriba.

Cada una recibió los \$4.000 para este año fiscal y sigue estando ahí, NARALO espera un poco de registración virtual, pero hay varias actividades en desarrollo para AFRALO que estamos considerando, para dar algunos buzos o ropas para las personas, esto es para el año fiscal 2022. Respecto de las distintas actividades, en EURALO tenemos una serie de actividades solicitadas por el equipo, creo que tienen también buzos, mochilas, tapas de cámaras, paquetes de baterías...

LACRALO también tiene algunas camisetas o buzos, y EURALO... Eduardo, creo que Silvia se ha comunicado con usted para preguntarle qué desea hacer con los fondos, teniendo en cuenta que hay una Asamblea General en marzo del 2022 y también con APRALO.

Si se pueden poner en contacto con nosotros, estamos dispuestos a procesar la solicitud, esto es hasta el final de junio; que es el año fiscal 2021. Le paso la palabra.

DANIEL NANGHAKA:

Gracias por la actualización. Veo que no hay manos, ni en el chat, entonces voy a proceder al punto 9 de la agenda, que es “otros asuntos”. Si alguien desea plantear otra cuestión es el momento de tomar la palabra levantando la mano...

Ok, como no hay “otros asuntos” le sugiero a los miembros que participen en las reuniones semanales del CPWG y con esto, cerramos la sesión, luego comunicaremos cuándo será nuestra próxima reunión. Gracias por participar, buenos días, buenas tardes y buenas noches, gracias a todos.

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN]